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PROCES-VERBAL 

COMITE DIRECTEUR  
 

Réunion du : 
à : 

17 février 2025 
18h00 au siège du District du Loiret de Football – 16 Avenue des 
Droits de l’Homme 45000 ORLEANS 

Présidence : Benoît LAINE 

Présents : 

Gilbert BECU - Bernard BOURILLON - Michel CASSEGRAIN - Magali DE 
BONNEFOY - Eric DEMAISON - Daniel GASNIER – Dominique 
GAUTHIER – Bernard JAHIER - Eric JOUBERT - Michel LALUQUE - 
Philippe MANSO – Patrick MINON - Chantal NEROT – Serge THOMAS   

Excusés : 
Ghislain MARTIN –Marc MAUFROY – Dominique CHARBONNEAU – 
Sébastien VERYEPE 

Assistent : Marie-Chantal PEREZ – Stéphanie CHAZEIRAT - Jean-Luc MATHIEU  

 
 
 

1) ADOPTION DU PROCES-VERBAL DE LA REUNION DU COMITE DIRECTEUR DU 13.01.2025 
 

Aucune remarque n’étant formulée, le procès-verbal est adopté à l’unanimité. 

 
2) CIVILITES 

- Décès 
 

Le Comité Directeur, 
 

- informé des décès : 
     . du papa de Marie-Chantal PEREZ, membre coopté au Comité Directeur du District et  
       membre de Commissions Régionales et Départementales, 
     . de la maman et de la belle-mère de Loïc RAMBERT, membre de la Commission Sportive du  
       District, 
     . de Antonio FERNANDES, ancien Conseiller Technique Régional Formation de la Ligue  
       Nouvelle Aquitaine et ancien CTR de la Ligue Centre Val de Loire, 
 
 



 

 

 
 

- présente aux familles des disparus et à leurs proches, ses plus sincères condoléances, s’associe à 
leur peine et les assure de toute sa sympathie attristée. 

 
 

3) COMMUNICATIONS DU PRESIDENT 

❖ Informations Fédérales 
 

- Procès-verbaux des réunions du Comité Exécutif de la F.F.F. des 09/12/2024 et 16/01/2025, du 
Bureau Exécutif de la L.F.A. du 24/01/2025, du Collège des Présidents de Districts du 
06/01/2025, du Collège des Présidents de Ligues du 06/01/2025 et du Collège des Autres Acteurs 
du Football Amateur du 15/01/2025 

 
Pris note. 
 

❖ Informations Ligue 
 

- Organisation de la Journée Nationale des Bénévoles des 24 et 25 mai 2025 
 
Le District procédera prochainement à la désignation de 6 dirigeant(e)s licencié(e)s depuis au moins 7 
ans pour participer à la Journée Nationale des bénévoles organisée chaque saison par la F.F.F., cette 
année les 24 et 25 mai 2025 à Paris, selon le programme ci-après : 
               . samedi 24 mai 2025 : Finale de la Coupe Gambardella CA à 17h00 puis Finale de la Coupe de  
                 France à 21h00 au Stade de France 
               . dimanche 25 mai 2025 : Déjeuner à la Seine musicale à 12h00. 
 

❖ Informations District 
  

- Commissions Départementales 
 
Le Comité Directeur, 
 

- vu la candidature spontanée exprimée par l’intéressé à titre de membre indépendant,  
   ➔  décide de nommer Didier THOMAS, membre de la Commission Sportive et des Calendriers, pour la  
          saison 2024/2025. 
 
 

4) COMMUNICATIONS DU SECRETAIRE GENERAL 
 

- Statistiques Licences 
 
Le District enregistre à la date du 13 février 2025 une légère baisse de ses licenciés : 21.142 contre 
21.512 la saison dernière à la même date (soit - 370 licences représentant – 1,72 %), diminution 
essentiellement remarquée au niveau du football d’animation. 
 
Le Comité Directeur explique cette baisse sensible dans le football d’animation par divers facteurs : 
conjoncture démographique, répercussions des J.O 2024, immersion insuffisante du milieu scolaire, 
problèmes d’infrastructures et d’encadrement, désintéressement des formations d’éducateurs adaptées 
au football d’animation… 
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Une analyse club par club serait intéressante à mener pour essayer de dégager les secteurs 
géographiques les plus affectés (milieu rural ou urbain, …).  
 
 

5) COMMUNICATIONS DU TRESORIER GENERAL 
 

Le Trésorier Général Eric JOUBERT précise que la Ligue Centre Val de Loire a procédé au versement au 
District des acomptes conventionnels liés au contrat d’objectifs et à la cession des licences. 
 
Il évoque également la situation financière du District aux 2/3 de la saison. 
 
 

6)  DOSSIER D’ACTUALITE 
 

- Compte-rendu de la réunion du Collège des Présidents de Districts de la Ligue Centre Val de Loire 
du 28/01/2025 

 
Le Président Benoît LAINE commente les principaux points abordés : 
 

- organisation et fonctionnement de la gouvernance de la Ligue avec la mise en œuvre de deux 
organes : 
    . le Collège des Présidents de Districts dont la mission sera de déterminer les orientations  
      territoriales du développement de la pratique et de l’éducation sportive de la Ligue, et  
      d’accorder les conventions d’objectifs régionales avec le plan fédéral de développement du  
      football, 
    . la Commission consultative de l’équipe élue qui sera en charge d’analyser les propositions pour  
      examen au Comité Directeur et de participer et veiller à la concrétisation du plan d’actions de  
      la mandature, 

- informations sur la Convention Régionale d’Objectifs et aides aux Sections Sportives Scolaires 
2024/2025, 

- … 
 

- Compte-rendu de la réunion de l’Association Nationale des Présidents de Districts de Football 
(A.N.P.D.F.) des 31/01/2025 et 01/02/2025 

 
Le Président évoque les différents sujets débattus : 

- adhésion : 90 adhérents à l'ANPDF sur 91 Districts dont 21 adhérents et 6 honoraires pour le 
secteur 2, 

- le congrès national 2025 se déroulera à Nice les 19/20 et 21/09/2025, 

- aide de la LFA à l’arbitrage pour la saison 2024/2025 (saison de transition) d’un million d’euros, 

- aide aux Districts (6.000 € par District) versée le 15/04/2025, sommes versées aux ligues puis 
transmises aux Districts, 

- CTDA : nouvelle fiche de poste à venir, création de 70 postes (aide fédérale de 21.000€ par poste, 
soit 3 x 21.000€ pour la Ligue Centre Val de Loire), 

- renforcement des structures des Districts : souhait de la FFF, un Directeur Administratif par District 
(quid du financement  et "petits" Districts ?), 



 

 

 

- l’aide au CTD DAP devrait être revue, 

- le personnel de la LFA va venir en immersion dans les Districts, 

- modification des statuts : les Districts devront les adresser directement à la FFF 

- indemnisation des Présidents de District en activité professionnelle, 

- informatique : création d'une assistance dédiée aux instances, mise en place fin mars d'un portail 
pour déclarer les incidents (informations à venir sur la nature des incidents à considérer) – 
objectif : stabilisation des outils en juin, et mise en œuvre au début de saison prochaine - étude 
pour voir la cohérence des applications, 

- Chat GPT : 2 Districts l'utilisent, l’Aude et la Haute Marne : voir s'il y a des besoins, 

- Indemnité Formation Professionnelle : 9.983€ versés par District le 15/04/2025,  

- revalorisation des indemnités de formation à venir, 

- Journée Nationale des bénévoles les 24 et 25/05/2025, 

- opération mini buts pour les instances : 2.200 paires de buts financées à 70% par la FFF, 

- nouvelle convention d'objectifs : nouveaux critères mesurables. 
 

- Compte-rendu de la réunion du Comité de Direction de la Ligue du 11/02/2025 
 
Le Président Benoît LAINE indique que la séance a été articulée autour des thèmes suivants : 
 

- honorabilité, 

- séminaire de l’emploi le 01/03/2025, 

- projet d’emploi d’un Chargé de Développement des Structures Sportives et Associatives, 

- jurys BMF et BEF, 

- mise en place d’une formation éducative en lien avec l’université, 

- validation des Commissions Régionales, 

- organisation des finales des Coupes Régionales Jeunes à Chouzy Onzain (41), 

- mouvements des clubs (radiations, non activités, …), 

- week-end des bénévoles à Clairefontaine des 22 et 23 mars 2025, 

- journée nationale des bénévoles à Paris des 24 et 25 mai 2025, 

- présentation du Collège des Présidents de Districts en juin prochain à Meung/Loire en même 
temps que la soirée de valorisation des bénévoles, 

- licences à points, 

- challenge de la sportivité, 

- statistiques licences, 

- clubs en impayé, 

- point financier, 

- gestion des intempéries, 

- carton blanc, 

- suivi des clubs, 

- mise en œuvre du Collège des Présidents de clubs, 

- … 
 

- Organisation de la commémoration du centenaire du District 
 
Benoît LAINE et Eric DEMAISON dressent le cadre général de l’organisation projetée et précisent les 
pistes de réflexion avancées en termes de communication (affiche spécifique, invitations, quizz, tombola 
en ligne, …). 
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Le Comité Directeur valide le choix des prestataires sollicités dans le cadre des acquisitions nécessaires 
en termes de supports de communication (banderoles, barnum, cadeaux, …). 
 

- Organisation des manifestations de fin de saison 
 
Le Président Benoît LAINE rappelle les prochaines échéances des manifestations de fin de saison telles 
qu’elles ont été adoptées en réunions précédentes : 
 

 
 

-   Fermeture des bureaux du District sur la période des vacances d’été 
 
Le Comité Directeur décide de la fermeture des bureaux du siège du District durant la période des 
vacances d’été, du lundi 28/07/2025 au lundi 18/08/2025 à 9h00. 
 

- Examen des demandes d’ententes  
 

Le Comité Directeur,  
 
      -   vu la demande exprimée par les clubs,  

      -   considérant l'avis favorable émis par le groupe de travail en charge de l'examen des projets  
          d'ententes, 

  ➔ valide pour la saison 2024/2025, la constitution de l’entente suivante : 
 

     

Catégorie
N° équipe le 

cas échéant

N° 

affiliation
Nom N° affiliation Nom

U17 1 582744 ET.S. LOGES ET FORET 552008 JARGEAU ST DENIS FC

Club support Club constituant 1

 
 
 



 

 

 
 

7) COMMUNICATION DES POLES D’ACTIVITES 
 

- Commission Préformation 
 
Patrick MINON précise que les équipes qualifiées pour participer aux Festival U12, Festival U13/U13F et 
Coupe Départementale U13 sont désormais identifiées. 
 
Philippe MANSO revient sur le stage régional de détection U13 organisé à Saran ce vendredi 14 février 
2025. 
 

- Commission des Délégués 
 

Daniel GASNIER commente succinctement les thématiques abordées lors de la dernière réunion des 
délégués et de la Commission Départementale du 25 janvier 2025. 
 
Il exprime également le bilan positif ressenti par les participants lors de la réunion commune de début 
de saison entre arbitres et délégués. 
 

- Commission des Terrains et Infrastructures Sportives  
 
Eric JOUBERT revient brièvement sur la réunion de la Commission Régionale des Terrains et 
Infrastructures Sportives de la semaine dernière. 
 

- Commission des Arbitres 
 
Gilbert BECU signale que la F.I.A. a accueilli 25 nouveaux candidats à l’arbitrage dans le District du Loiret 
(15 à Dampierre et 10 à La Chapelle St Mesmin), dans l’attente des résultats finaux et précise que la 
Journée de l’Arbitrage pourrait se dérouler en avril prochain à Cléry St André. 

 
- Commission Sportive et des Calendriers 

 
Michel CASSEGRAIN met l’accent sur les multiples reports de matchs enregistrés du fait des intempéries 
qui neutralisent les installations sportives dans le département depuis de nombreuses semaines (170 
rencontres encore reportées à ce jour). 
 

- Commission Animation 
 
Michel LALUQUE souligne la reconduction de la mise en œuvre de plateaux du football d’animation 
entre le secteur du Giennois et le Nord du Département du Cher. 
 

- Commission Labellisation/Accompagnement des Clubs 
 
Michel LALUQUE se félicite de la qualité des échanges entre les membres de la Commission et les 
représentants de la D.R.A.J.E.S. lors de la réunion organisée au siège du District le 23 janvier dernier, sur 
la problématique des incivilités et des obligations réglementaires d’une association. 
 
Marie-Chantal PEREZ présente et commente les points suivants : 
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• Visites de clubs 2024/2025 
 
► 15 clubs ont été visités depuis le début octobre 2024 par un duo élu/conseiller technique ou  par un 
duo  composé de deux membres de la Commission.  
Ces visites se font dans le cadre  

• d’une demande de  labellisation du club,  

• de la structuration du club,  

• d’une urgence constatée.  
 A savoir que les interventions « terrain » sur demande des clubs restent  sous la responsabilité des 
conseillers techniques. 
 
► 10 remises de labels obtenus saison 23/24 ont ou vont être réalisées. 
 
Une nouveauté pour la commission - la création d’un catalogue « visite » permet : 

• d’aider les membres de la commission dans leur  préparation de visites,  

• de pouvoir répondre à certaines questions des clubs sur les  dispositifs fédéraux. 
 
La première analyse des compte rendus des visites porte sur l’encadrement des équipes dont la 
formation des éducateurs, les installations sportives perçues parfois comme un frein au développement 
et le bénévolat.  
 

• Programme Educatif Fédéral 
  

 Le tableau de bord fourni par la FFF indique sur les 100 clubs du Loiret que :  
- 79 clubs sont éligibles au PEF au 15 février 2025, 
- 26 clubs sont engagés sur Portail clubs, 
- 20 actions ont été déposées.  

 
Très peu de participation des clubs malgré des outils très performants de la FFF comme les fiches 
actions et une approche pour le dépôt des actions facilitée par Portail clubs.  
 
Il va falloir se dire que le PEF dans un club est l’affaire de tous ! 
 

• Foot en milieu scolaire 1er degré 
 

Le point sur la mise en place de cycles ou d’interventions ponctuelles va être fait prochainement. Les 
clubs peuvent se rapprocher de Florian Vincent s’ils ont besoin de renseignements d’ordre administratif.  
Participation au colloque organisé par la Ligue Centre Val de Loire sur le football en milieu scolaire le 13 
mars 2025 au siège de la Ligue.  
 

• Club lieu de vie 
  

Dispositif qui vise à créer du lien entre tous les acteurs du club. 
Le « club lieu de vie » permet aux clubs de proposer plus qu’une offre uniquement centrée sur le terrain  
avec la mise en place  d’outils comme les dispositifs « puissance foot », « sensibilisation à l’arbitrage »,  
« opération  Fiers d’être bleus », « nouvelles pratiques »…  
 



 

 

 
 
 5 clubs ont été validés « club lieu de vie » par la FFF au début de la saison 24/25 dont : 
 
 ► 4   renouvellements  

• C. Deportivo Espagnol Orléans  

• RS Patay  

• St Pryve St Hilaire FC  

• FCM Ingré 
► 1 nouveau  

• AV Courtenay  
 

• Divers 
 
 

 
 
Après un traditionnel tour de table, l’ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à 20h40. 
 

Prochaine réunion du Comité Directeur : lundi 14 avril 2025 à 18h00. 
 

_________________________ 
 
 

 Le Président 
 LAINE Benoit 
 
 
 
 

PUBLIE LE 19/02/2025 


